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Johannes Kaiser defiende su sueño 
de Gobierno libertario y se lanza 
contra el Partido Comunista: "Es 

una organización criminal"

Dan inicio a la licitación del sistema 
de transporte público mayor del 
Gran Valparaíso: primera etapa 

contempla 240 buses eléctricos

El futuro político de Jorge Sharp en 
2025: ¿Dentro o fuera del Frente 

Amplio?

Delegación Presidencial de Valparaíso 
adeuda $6 mil millones a empresa que 
realizó trabajos de limpieza durante el 

megaincendio

Ministra del Medio Ambiente por fallo a favor de Dominga: "Aún puede ser 
revisado por la Corte Suprema"
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S iempre en su estilo polé-
mico y frontal, el diputa-
do  Johannes Kaiser, po-
sible carta presidencial 

del  Partido Nacional Libertario 
(en formación), abordó aspectos 
del proyecto que tiene como even-
tual competidor por La Moneda el 
próximo año y criticó duramente al 
Partido Comunista (PC), al que in-
cluso llegó a tildar de "organización 
criminal".
Fue en conversación con  «La En-
trevista», de  Puranoticia.cl, don-
de el político de extrema derecha 
entregó su visión política del país, 
pero también dio cuenta de la mi-
rada que tiene de Chile con él co-
mandando el Gobierno desde el 11 
de marzo de 2026, opción que al 
menos encuestas como Cadem lo 
posicionan como una de las alter-
nativas.
Su irrupción en la primera línea 
de la política nacional llega de la 
mano del Partido Republicano, que 
le entrega un cupo para competir 
por el Distrito 10 de la Región Me-
tropolitana, obteniendo más de 26 

mil votos que lo ubicaron en la Cá-
mara Baja. Factor importante fue 
su canal de YouTube, que desde el 
año 2016 le da una tribuna impor-
tante para dar a conocer su opinión 
sobre diversos temas políticos.
Y es que luego de vivir más de dos 
décadas en Austria,  Johannes Kai-
ser decide regresar a Chile meses 
antes de la Elección Parlamenta-
ria de 2021, donde dijo haberse 
encontrado con un país totalmen-
te diferente al que dejó a los 23 
años: "Volví a un país que parecía 
que hubiera pasado por una gue-
rra", dijo en conversación con este 
medio.

ESTALLIDO SOCIAL
En ese sentido, uno de los primeros 
temas a abordar fue el estallido so-
cial que inició el 18 de octubre de 
2019. Del movimiento ciudadano 
–que vino aparejado de violentas 
protestas y hechos delictuales– 
Kaiser comentó que "eso se vino 
preparando, fue organizado, tuvo 
una logística y un mando, y se eje-
cutó de la mano de un plan. Fue 

un golpe de Estado fallido. Creo 
que Piñera tuvo razón, pero lamen-
tablemente no tuvo los pantalones 
para decirlo cuando debió, que era 
cuando estaba siendo sometido".
Luego, precisó que  "se llegó a un 
acuerdo, que no se cumplió: se 
entregó la Constitución a cambio 
de paz. Pero no lo veamos desde 
el resultado, sino que desde la in-
tención, de lo que se hizo, y la paz 
no llegó nunca; llegó de la mano 
del Covid. El Covid fue lo que de-
tuvo el violentismo político, no el 
acuerdo al cual llegaron, que fue 
un acuerdo espurio, donde con la 
pistola sobre la mesa el Presiden-
te   (Sebastián Piñera) entregó la 
Constitución que había jurado de-
fender". 

Consultado respecto a qué hubie-
ra hecho él como Presidente de 
la República en ese caso, expresó 
que  "yo, más que sacar a los mili-
tares de la calle, hubiera sacado a 
los cabecillas de la calle. Una de las 
razones por las que no se operó 
sobre quienes tenían el mando 
y el control –que estaban iden-
tificados– fue porque la Fiscalía 
operaba contra las fuerzas de 
seguridad, igual que tribunales 
y una gran parte del sistema po-
lítico que operaba en contra, que 
era la segunda pata del golpe de 
Estado, que era derrocar a través 
de acusaciones constitucionales al 
Gobierno".
"Tenemos un precedente, la revo-
lución de las chauchas, por el año 

Johannes Kaiser defiende su sueño 
de Gobierno libertario y se lanza 
contra el Partido Comunista: "Es una 
organización criminal"

El diputado del Distrito 10 de la Región Metropolitana abordó 
los motivos por los que desea ser Presidente de la República y 
definió algunos puntos de su eventual Gobierno. En ese contex-
to, lanzó duras críticas a la izquierda, a quienes también calificó 
de "delincuentes".

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/johannes-kaiser-defiende-su-sueno-de-gobierno-libertario-y-se-lanza
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1955-1958 (fue en agosto de 1949), 
y el general Ibáñez (era Senador el 
año '49) lo que hizo fue agarrar a 
todos los dirigentes del Partido Co-
munista y a la extrema izquierda, 
los citó a La Moneda, y  a la mitad 
les dijo que en 24 horas tenían 
que ordenar todo y a la otra mi-
tad le dijo que se quedaba aquí 
y que abajo había un pelotón de 
Carabineros. Y usted sabe lo que 
eso significa...", continuó relatando 
el diputado Kaiser.

CORRUPCIÓN EN LA POLÍTICA
El posible candidato presidencial 
el próximo año también aseguró a 
«La Entrevista» que él no se consi-
dera parte de la clase política, ya 
que a su juicio  eso considera ser 
parte de sus negocios, de sus re-
des de amistad y de influencia, "y 
yo no soy parte de eso".
También dijo que  "mi hermano 
(Axel Kaiser) tampoco es de la 
gente que ha estado controlando 
este país. No tenemos las relacio-
nes que, por ejemplo, se crearon 
como cuando Longueira le salvó el 
pellejo a Lagos por el tema de los 
sobresueldos.  Aquí se han estado 

salvando el pellejo unos a otros 
cuando los pillan en chanchullos".
El dirigente del Partido Nacional 
Libertario (actualmente en forma-
ción) también sostuvo que "yo creo 
que la política chilena es extre-
madamente corrupta". 
Consultado a si los de izquierda o 
los de derecha eran más corrup-
tos, indicó que "da lo mismo, pero 
son más desvergonzados en la 
izquierda. En la derecha tienen 
más vergüenza cuando los pillan, 

y el votante de derecha está menos 
dispuesto a votar por alguien invo-
lucrado en escándalo de corrupción 
que un votante de izquierda". 

SU SUEÑO PRESIDENCIAL
Kaiser aseguró que le gustaría ser 
Presidente de la República por-
que  "creo que soy el que mejor 
puede hacer las cosas para co-
rregir eso que estoy observando". 
Sobre este punto, señaló que  hay 
que corregir tanto el Poder Judi-
cial como la Fiscalía. En ese sentido, 
propuso que "lo primero es el siste-
ma de nombramiento: usted entra 
al Poder Judicial, pasando por la 
Academia Judicial, tiene que alcan-
zar cierto nivel de antiguedad, sin 
sanciones por faltas a la probidad 
o lo que fuera, luego entra a una 
bolsa de sorteo y es la bolita la que 
decide quién asciende a la Corte de 
Apelaciones y a la Corte Suprema".
También planteó que dentro del 
Poder Judicial se debe crear un Tri-
bunal de Prevaricación externo, 
que sea generado por abogados, 
elegidos también mediante sorteo, 
"para que cuando usted interpon-
ga un recurso por prevaricación, 

por ejemplo, usted no vaya ante 
los mismos tribunales y vaya a uno 
distinto". 
En materia de salud, sostuvo que 
hay que decidir si Chile va a fi-
nanciar la oferta o la demanda, es 
decir, "si vamos a financiar hos-
pitales o los tratamientos. Yo fi-
nanciaría los tratamientos". De 
acuerdo a su criterio, los hospitales 
públicos se entregarían a los médi-
cos y a las enfermeras, en forma de 
cooperativa, y que de esta manera 

entren a competir con el sistema 
privado.
De igual forma, mostró sus repa-
ros a la llegada de médicos prove-
nientes del extranjero, de los que 
dijo que aceptaría sólo "si vienen 
de países con medicina competen-
te. De Cuba y Venezuela no. Pero 
de Alemania, Inglaterra y España 
sí. De Cuba y Venezuela no porque 
no necesariamente cumplen con 
los mismos estándares que los 
chilenos en su formación. Eso va 
de la mano de la politización de la 
universidad, tanto en Cuba como 
en Venezuela, donde les dan títulos 
a ciertos estudiantes en razón de su 
cercanía ideológica de ciertos pro-
fesores, cosa que pasa en Chile en 
Derecho". 

IZQUIERDA "DELINCUENTES"
Haciendo un análisis respecto a 
la Elección Presidencial del 2021, 
donde Gabriel Boric se quedó con 
el triunfo y el Gobierno para el pe-
riodo 2022-2026, el diputado Jo-
hannes Kaiser sostuvo que "en gran 

medida, esa elección la perdió José 
Antonio (Kast), que se fue a Estados 
Unidos una semana en vez de ha-
cer campaña, estuvo una semana 
allá en plena segunda vuelta". En 
ese sentido, lanzó sus dardos hacia 
la izquierda, diciendo que  "es muy 
ducha haciendo campañas y ge-
nerando escenarios. Si trataron 
a Kast de nazi y otras cuestiones 
infames, propias de delincuentes 
como lo son ellos". 
Ante la consulta de si no era igual 
de "infame" calificar de "delincuen-
tes" a la izquierda, el parlamenta-
rio puntualizó que "no, porque yo 
estoy hablando de hechos, de algo 
que sucedió.  Cuando usted acusa 
a un hombre de ser nazi, de estar 
a favor del asesinato de millones 
de personas, entonces usted está 
siendo un delincuente". 
"La verdad es que hubo toda una 
agrupación, un grupo tremendo de 
gente, que desde la izquierda orga-
nizó una campaña para despresti-
giar a José Antonio como 'nazi', no 
como una persona menos social o 
con menos empatía, sino que como 
nazi, al nivel del Dr. Mengele, de 
campos de concentración", añadió 
el legislador de extrema derecha.
Respecto a por qué comunicacio-
nalmente no se manejó mejor ese 
tema, Kaiser lanzó ue "porque la 

derecha no maneja los medios. La 
prensa chilena en este momento, 
la profesión periodística está pro-
fundamente influenciada por la 
izquierda. De hecho, el Colegio de 
Periodistas salió a apoyar a Gabriel 
Boric. El Colegio de Periodistas, que 
es gente que debe ser supuesta-
mente objetiva en la información". 
Luego, el congresista cuestionó 
que "¿Boric hubiera sido electo si le 
hubieran levantado con la misma 
fuerza el caso del acoso sexual que 
había sido denunciado y confir-
mado por la diputada Schneider y 
otros? Esa pregunta no se hizo nun-
ca y ahí llegó el tema". 

EL PC, UNA "AGRUPACIÓN
CRIMINAL"
Finalmente, quien estudiara Cien-
cias Políticas y Derecho (aunque sin 
terminar ninguna) analizó lo que 
sería un eventual Gobierno suyo, 
asegurando que podría trabajar 
con alguien del Frente Amplio, pero 
no así con un militante del Partido 
Comunista.

"No, con un comunista no. No 
puedo. No es lo único malo su mi-
litancia. ¿Usted estaría dispuesto 
a contratar a una persona que es 
miembro de un cartel del narco? Yo 
creo que es una organización 
criminal. Yo creo que el Partido 
Comunista es una organización 
criminal. De hecho no lo creo, lo 
sé. En la prensa han salido prue-
bas fehacientes de que el PC se ha 
dedicado a actividades criminales, 
como por ejemplo enviar a militan-
tes a entrenarse con las FARC, un 
grupo narcoterrorista", dijo.
Finalmente manifestó que "eso está 
en la prensa, están los correos de 
las FARC y el PC. Aparte de afanar-
se la U. Arcis, plata que nunca supi-
mos dónde terminó y qué pasó con 
los estudiantes.  No olvidemos las 
declaraciones del Sr. Corvalán, 
secretario general del PC, quien 
el año '91 o '92, ante la pregunta 
de «Qué Pasa» respecto a si iban 
a entregar su arsenal, dijo que se 
los iban a guardar 'por si las mos-
cas'. Es decir, hasta hoy violan la 
ley de control de armas. ¿Cómo 
quiere que le diga a eso?".
A continuación puede revisar la 
extensa conversación que Jorge 
Antonio Vega sostuvo con el dipu-
tado Johannes Kaiser en una nueva 
edición de «La Entrevista».

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/johannes-kaiser-defiende-su-sueno-de-gobierno-libertario-y-se-lanza
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¿Senado, Cámara de 
Diputados o Pre-
sidencia? Esas son 
las tres alternativas 

que ha planteado públicamente el 
exalcalde de Valparaíso Jorge Sha-
rp, pero siempre desde la idea de 
mantenerse como independiente 
en el movimiento que lidera, Trans-
formar Chile. ¿Cómo lo tendrá que 
hacer con los cambios al sistema 
político que se discuten hoy en 
día, si finalmente se convierten 
en ley?
Uno de los líderes con más arrastre 
en los últimos años en la Región de 
Valparaíso aseguró hace unos días 
a  Puranoticia.cl que se encuentra 
en pleno proceso de reflexión junto 
al proyecto político que lidera res-
pecto a lo que serán sus próximos 
pasos en la arena política luego 

que  el pasado 14 de noviembre 
materializara su renuncia a la 
«Alcaldía Ciudadana» que lideró 
desde el 2016.
Lo primero que dijo, después de 
anunciar que no iría a la reelec-
ción, fue que quería competir por 
el Senado de la Región de Valpa-
raíso, considerando que en 2025 
éste deberá escoger a sus nuevos 
integrantes. Sin embargo, también 
abrió la puerta a participar en 
alguna primaria de izquierda por 
la Presidencia de la República, y 
tampoco ha dicho que "no" a la 
opción de competir por la Cámara 
de Diputados.
Hasta ahora, el abogado ha mani-
festado su intención que competir 
de manera independiente, por lo 
que aseguró que este 2025 van a 
trabajar en Transformar Chile -mo-

vimiento político, no partido- para 
consolidar las ideas que buscan ins-
talar en la agenda pública. "Vamos 
a discutir la táctica del año 2025, 
que tiene que ver con la construc-
ción en el movimiento social y en 
el territorio, que es algo indis-
pensable y que los partidos polí-
ticos han ido perdiendo por este 
desgaste y por la alta presencia 
en la institucionalidad que hace 
olvidar tareas fundamentales 
para la construcción de un pro-
yecto país, que es la construcción 
a ras de piso", dijo, entrando en la 
discusión sobre cambios a la insti-
tucionalidad:  “Tenemos un siste-
ma político que está muy cómodo 
con el status quo. La pregunta es 
si los chilenos y las chilenas están 
contentos con el status quo".
Pero esa idea de cambiar el actual 
sistema político no es nueva. De 
hecho, uno de los compromisos 
del actual Gobierno fue la pre-
sentación de una reforma al sis-
tema político y electoral, algo que 
silenciosamente ha ido trabajando 
durante meses el ministro  Álva-
ro Elizalde. Pero también lo han 
hecho otros actores del mundo 

político, como el senador  Alfonso 
de Urresti, entre otros, quien tras 
un “telefonazo” abandonó la idea, 
pero luego y  hace pocos días un 
grupo de senadores –desde la 
UDI al PS– ingresaron una moción 
parlamentaria para reformar de 
manera acotada el sistema polí-
tico de nuestro país, lo que generó 
la inquietud de todos los sectores 
políticos.

PROPUESTAS PARA CAMBIO DEL 
SISTEMA POLÍTICO
Entre las propuestas ingresadas 
está el agregar un nuevo inciso a 
la Constitución Política de la Repú-
blica donde solicitan, entre otras 
cosas, que  sólo los partidos que 
alcancen al menos el 5% de los 
votos válidamente emitidos en la 
elección de la Cámara de Diputa-
dos tendrán derecho a participar 
en la atribución de escaños en 
dicha Cámara; que los votos ob-
tenidos por los partidos políticos 
que no obtengan escaños se asig-
narán a los partidos del pacto que 
sí cumplan con los requisitos para 
integrar la Cámara de Diputados, 
de manera proporcional al núme-

El futuro político de Jorge Sharp en 
2025: ¿Dentro o fuera del Frente 
Amplio?

El exalcalde de Valparaíso ha manifestado su interés por ser 
parte de alguno de los procesos electorales que se llevarán 
a cabo el próximo año, pero siempre como independiente, a 
través de su movimiento “Transformar Chile”. ¿Qué hará si se 
cambia el sistema político? ¿Debería unirse al Frente Amplio o 
seguir su propio camino? ¿Qué quiere el partido con él?

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/el-futuro-politico-de-jorge-sharp-en-2025-dentro-o-fuera-del-frente
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ro de votos obtenidos por ellos en 
el respectivo distrito electoral; y en 
cuanto a los independientes que 
integren la lista de un partido, se 
les aplicarán las reglas del inciso 
anterior. 
Además, el cálculo de los porcen-
tajes señalados se hará según el 
escrutinio general practicado por el 
Tribunal Calificador de Elecciones 
(Tricel) y no será procedente la de-
claración de listas conformadas 
sólo por candidatos independien-
tes. 
Adicionalmente,  la moción plan-
tea que deberá cesar en su cargo 
el diputado o senador que renun-
cie al partido político que hubiera 
declarado su candidatura. Asi-
mismo, quedará impedido de jurar 
quien desde el día de su elección 
incurriere en dicha causal; o que 
elegido en la lista de un partido 
político, comience a militar en un 
partido distinto al que declaró su 
candidatura.
De manera excepcional, plantea 
una excepción sólo para la Elec-
ción Parlamentaria de 2025, 
donde indican que podrán tener 
representación parlamentaria 
los partidos que hayan obteni-
do al menos el 4% de los votos a 
nivel nacional o tener escaños 
suficientes para sumar un mí-
nimo de 4 parlamentarios en el 
Congreso, entre los eventualmente 
electos y los senadores en ejercicio 
que hubieren sido electos por estos 
partidos y que continúan en ejerci-
cio hasta la siguiente elección.
Además, podrán obtener escaños 
sólo para la elección del próximo 
año, los partidos que, habiendo 
concurrido en una misma lista o 
pacto, no alcanzaran por sí solos 
el umbral referido en el inciso 
anterior, en la medida que se fu-
sionen con el partido de la misma 
lista o pacto electoral que lo al-
canzó. Para ello, deberán fusionar-
se con el partido de la misma lista 
o pacto electoral que lo hubiere al-
canzado.
Sobre el punto anterior, los legisla-
dores también dan cuenta que po-
drán ser parte de una federación 
de partidos políticos, según se re-
gule en la ley. Vale tener en cuenta 
que el proceso de fusión de partidos 
políticos se deberá iniciar dentro de 

los 30 días posteriores a la fecha de 
la calificación del Tribunal Califica-
dor de Elecciones.

MOMENTO DE DEFINICIONES 
PARA SHARP
Con todo esto, las aspiraciones 
de Jorge Sharp parecen comple-
jizarse, pues deberá comenzar a 
aclarar sus intenciones y postura 
política, de cara a lograr acuerdos 
más amplios con diferentes fuer-
zas políticas de izquierda. Hace un 

buen tiempo, desde antes de salir 
de la Alcaldía porteña, el exjefe co-
munal venía trabajando en aquello, 
y prueba de ello fueron los apoyos 
cruzados que logró para su "delfín" 
en Valparaíso,  Carla Meyer, quien 
aunque no ganó, logró una buena 
votación del  18,94% (33.952 vo-
tos), pero quedó tercera, incluso de-
trás del republicano Rafael Gonzá-
lez. Entonces, Sharp le bajó el perfil 
a la situación: "Esta es una derrota 
electoral, no una derrota política 
para nuestro proyecto", afirmó. 
Aparece, entonces, en el horizonte 
del exalcalde el desafío de qué hacer 
si las iniciativas de ley avanzan y se 
convierten en ley, pues aquello sig-
nificarían complicaciones para sus 
aspiraciones independientes.  Hay 
quienes creen que debería volver 
a acercarse al Frente Amplio en 
tal caso, aunque una de las últimas 

críticas que hizo este año Sharp al 
recientemente confirmado partido 
fue lo siguiente: "Me parece que el 
Frente Amplio ha ido caminando 
cada vez con mayor velocidad a 
convertirse en un partido más del 
sistema político, muy mimetizado 
con la ex Concertación. Es cosa de 
ver la composición del Gobierno 
del Presidente Gabriel Boric".
Otra opción es potenciar estos 
acuerdos que venía fraguando ha-
cia las elecciones municipales de 
este año y extenderlos y afianzar-
los para el próximo año, algo que 
de todas formas venía trabajando 
–dicen fuentes cercanas–. De hecho, 
él mismo confidenció hace unas 
semanas, antes de las municipales, 
que los diputados oficialistas  To-
más Lagomarsino (Partido Radi-
cal) y Tomás de Rementería (Par-
tido Socialista) apoyaban a Meyer. 
De hecho, en noviembre se reu-
nió con representantes de  distin-
tos partidos políticos, incluyendo 
la  Democracia Cristiana y miem-
bros del Socialismo Democrático, 
y  no descartó seguir dialogando 
con ellos ellos pues considera im-
portante incorporar sus perspec-
tivas en un proyecto común.
Felipe Venegas, politólogo y aca-
démico de la Universidad de Playa 
Ancha, advierte que “más que una 
reforma al sistema político, que es 
un concepto más amplio, lo que se 

observa es la intención de modi-
ficar el sistema de partidos, idea 
que ha ido adquiriendo fuerza en 
la medida que las candidaturas 
independientes han aumentado 
progresivamente su votación en 
desmedro de quienes se presentan 
por un partido político. Me parece 
que es una forma en que los parti-
dos tradicionales buscan, a través 
de modificaciones legales, fortale-
cer su propia existencia”. 
Respecto de Sharp, cree que  será 
necesario “esperar si logra am-
pliar su popularidad a nivel na-
cional o en todo caso más allá de 
la comuna, su performance en las 
encuestas. De ser así, siempre es 
posible reconfigurar alianzas que 
permitan contar con el candidato 
más fuerte y que congregue a las 
fuerzas políticas en vez de disper-

sarlas, fenómeno que quedó muy 
claro en las pasadas elecciones”.
Lo que queda por descubrir es qué 
hará Sharp al respecto.  ¿Buscará 
unirse al Frente Amplio para ir 
al Senado, acompañando/com-
pitiendo al actual senador Juan 
Ignacio Latorre, quien ya dijo que 
quiere ir a la reelección? ¿O apos-
tará a una primaria presidencial, 
como independiente, y partici-
par en primarias? ¿Se analiza la 
opción de ingresar a las filas del 
Frente Amplio para aquello? 
También está la opción de ser dipu-
tado, aunque ahí es más complejo 
pues varios irán a reelección, apa-
rentemente, pues del distrito 7 el 
único del que se sabe abiertamen-
te que quiere ir al Senado es Jorge 
Brito, justamente del Frente Am-
plio.

FRENTE AMPLIO CIERRA LA 
PUERTA A PRESIDENCIAL CON 
SHARP
Sin embargo, desde la dirigencia 
regional del partido, cerraron la 
puerta por esta pasada. Su presi-
dente regional,  Sebastián Farfán, 
contó que “sobre los nombres para 
estas definiciones ya comenzamos 
a abrir el proceso en la Región de 
Valparaíso. Esperamos sobre ello 
tener en diciembre una parrilla de 
nombres parlamentarios muy fuer-
tes que permitan dar una buena 

disputa. En lo presidencial hay va-
rios nombres rondando, pero Jor-
ge no es parte de esas figuras que 
representan nuestro espacio”.
En esa línea, explicó que  “es legí-
timo que existan diversas opcio-
nes presidenciales. En particular 
desde el Frente Amplio hay una 
definición de llevar una apuesta 
presidencial para el 2025. Esto no 
puede ser cualquier apuesta, sino 
que la lógica es que sea una candi-
datura para los cambios que Chile 
requiere. Esa lógica de transforma-
ción debe ser   amparada por una 
fuerte lista parlamentaria”.
De todas maneras, Farfán dijo que 
“es altamente probable que se ave-
cine una disputa de primarias de 
todo el mundo progresista y de cen-
tro. En ese espacio son todos bien-
venidos y nos mediremos para ver 

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/el-futuro-politico-de-jorge-sharp-en-2025-dentro-o-fuera-del-frente
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la vocación de cambios y de unidad 
que tengan las diversas fuerzas. 
Somos un partido   relevante en la 
región y a nivel país, por lo que un 
nombre presidenciable tiene posi-
bilidades de ser victorioso y llegar 
a la papeleta final como represen-
tante de todo el arco de centro e 
izquierdas en Chile”.

ACUERDOS PREVIOS PARA
SHARP EN MEDIO DEL DEBATE
Pese a que a algunos complica 
en las planificaciones  Angélica 
Pacheco, doctora,   magíster en 
Ciencias Políticas y académica de 
la Escuela de Arquitectura, Comu-
nicaciones y Diseño de la Universi-
dad Viña del Mar, recuerda que “la 
necesidad de analizar un cambio 
al sistema político es necesario. 
Sin embargo, la discusión corre el 
riesgo en medio de procesos electo-
rales tan relevantes como la presi-
dencial y parlamentaria, de diluirse 
en la ansiedad propia de los parti-
dos políticos”.
De acuerdo a la académica, el voto 
obligatorio ha significado para las 
alianzas políticas un escenario di-
fícil para el diseño de estrategias 
y tácticas de las campañas. “Por 
lo tanto, si de tiempo se trata para 
decidir adecuadamente un siste-
ma político, es relevante observar y 
analizar los comportamientos elec-
torales en este escenario donde el 
80% de la población, con derecho a 
sufragio, concurre a las urnas (...) La 
realidad es que quien tiene más 
votos dentro de las propias divi-
siones internas de cada partido 
político, deciden los nombres; o 

son determinantes para colocar 
los eslabones entre la ciudada-
nía, el Ejecutivo y Congreso. Esto 
implica que, no necesariamente 
llegan a disputar las elecciones o 
a cargos de confianza, los mejo-
res- en cuanto a intenciones, ca-
pacidades técnicas, profesiona-
les, de negociación- para ejercer 
un rol público por sobre intereses 
privados y personales. 
Respecto al caso específico de Jor-
ge Sharp, sostiene que “éste tiene 
diversas alternativas para lograr 
alianzas que le permitan competir 
electoralmente.  Un proyecto de 
ley como éste impulsa a generar 
acuerdos previos; pero ya hemos 
dicho que la opacidad del funciona-

miento de la toma de decisiones es 
más relevante que el caso a caso”. 

DOS OPCIONES
En tal caso,  “puede tomar la de-
cisión de arriesgar una derrota 
de manera independiente para 
seguir construyendo un camino 
propio”, propone Pacheco; o  “a la 
vez, puede él y el mundo organi-
zacional que representa, apostar 
por fortalecer una mirada crítica 
desde otros lugares del espacio 
público”. 
Sobre si pudiera llegar a acuerdos 
con el FA o no, la analista cree que 
“es una posibilidad”, sin embar-
go, “en la Región de Valparaíso es 
difícil considerando que existen 

nombres del FA que disputarán 
los cupos senatoriales y de dipu-
tación. Hay poco espacio de poder 
allí para lograr acuerdos”.
Por otro lado, yendo hacia la pre-
sidencial 2025, Pacheco advierte 
que “la variable de una candida-
tura presidencial que no asista a 
primarias es una posibilidad, tam-
bién.  Ser la contracara de José 
Antonio Kast quien ya anunció 
que competirá de manera direc-
ta. La pregunta es si el ex alcal-
de de Valparaíso quiere seguir 
potenciándose como una figura 
que navega sola, con dificultades 
para mantener sus equipos que 
se van descolgando con publici-
dad, y si finalmente es el rol que 
desea liderar en la política na-
cional. Su caso es complejo ya que 
tuvo un momento muy relevante 
de representación de un segmen-
to de la población, pero que se fue 
diluyendo con demasiada rapidez 
por disputas internas. Sin duda, 
Jorge Sharp es un político que tiene 
un espacio en la discusión pública, 
pero la decisión de qué rol jugará 
en tiempos donde se profundiza la 
desconfianza en la acción política, 
dependerá de él”.
Sharp dijo que en enero definirá 
el tema presidencial... queda un 
mes entonces para saber qué ca-
mino tomará uno de los líderes 
más importantes de la izquierda, 
quien -en términos de albañilería- 
hizo el radier de la casa que el Fren-
te Amplio tiene hoy por hoy en la 
Región de Valparaíso y que en cada 
elección crece más y más.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/el-futuro-politico-de-jorge-sharp-en-2025-dentro-o-fuera-del-frente
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R epresentantes de San 
Nicolás SpA, empresa de 
la Región del Biobío es-
pecialista en servicios de 

limpieza y mantención, llegaron 
hasta la plaza Cívica de Valparaíso 
para reunirse con autoridades de la 
Delegación Presidencia Regional, a 
la que acusan de deberles casi $6 
mil millones por trabajos realiza-
dos en febrero de este año.
Los servicios de esta firma fueron 
requeridos producto del megain-
cendio que afectó el 2 y 3 de febrero 
a las comunas de Viña del Mar, Quil-
pué y Villa Alemana, por lo que con 
camiones y equipos de trabajo se 
dedicaron a hacer limpieza de los 
sectores siniestrados, para que las 
autoridades continuaran cuanto 
antes con el catastro.
Sin embargo, a 10 meses de la tra-
gedia y a 9 meses de concluidos to-
dos sus trabajos, el organismo que 

representa al Presidente de la Re-
pública en la Quinta Región aún no 
les paga los dineros acordados, 
situación que tiene complicada a la 
empresa, tal como lo dio a conocer 
Danilo González, representante de 
la firma proveniente del Biobío.
"Habíamos tenido varios temas de 
acercamiento, vía correo electróni-
co y telefónico, para hacer un pro-
ceso de cobro de servicio, que se 
terminó casi terminando marzo y 
teníamos unos 60 días de plazo, 
que eran las conversaciones con 
la Delegación, para empezar a te-
ner el retorno de nuestro servicio, 
donde hay muchos proveedores 
que están detrás nuestro", explicó 
el dirigente.
En específico, la empresa San Ni-
colás SpA prestó un servicio con 
camiones, maquinaria y la con-
formación de diversos equipos, 
incluso trabajando a doble turno, 

para poder hacer frente a los re-
querimientos exigidos durante la 
catástrofe. En búsqueda de alguna 
solución, un grupo de camioneros 
llegó hasta Valparaíso.
"Estamos muy acongojados por-
que estamos frenados económi-
camente. Arrastramos bastantes 
proveedores y también nos deben 
plata en otras Delegaciones des-
de el 2023, que sería Concepción y 

O'Higgins", expresó González.
Cabe hace presente que los traba-
jadores intentaron llegar con su 
camiones hasta las afueras del edi-
ficio Esmeralda, en Valparaíso, sin 
embargo  Carabineros los detuvo 
antes evitando un problema vial 
de mayor magnitud.
"Intentamos llegar con los camio-
nes, pero obviamente nos dieron 
la noticia de que no se podía ba-
jar y que no nos podíamos acer-
car al casco histórico. Esperamos 
tener algo concreto en términos de 
fecha y montos cercanos, porque 
no podemos seguir dilatando esto", 
sostuvo González, antes de reunirse 
con el delegado Yanino Riquelme.
Vale indicar que consultada la De-
legación Presidencial Regional de 
Valparaíso por una respuesta ante 
este incoveniente,  señalaron que 
no emitirían declaraciones.

Delegación Presidencial de Valparaíso 
adeuda $6 mil millones a empresa que 
realizó trabajos de limpieza durante el 
megaincendio

Un grupo de trabajadores 
de la empresa San Nicolás 
SpA, con asiento en la Re-
gión del Biobío, llegó a Val-
paraíso con la intención de 
bajar hasta la Delegación, 
sin embargo Carabineros 
los detuvo antes, evitando 
que se generara un colapso 

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/delegacion-presidencial-de-valparaiso-adeuda-6-mil-millones-a-empresa
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A  la Contraloría General 
de la República ingre-
saron las bases para 
la renovación del 

sistema de transporte público en 
las cinco comunas del Gran Valpa-
raíso.
Cabe hacer presente que esta co-
nurbación de la Quinta Región 
está conformada por las comunas 
de Valparaíso, Viña del Mar, Con-
cón, Quilpué y Villa Alemana.
Esta licitación consiste en la reno-
vación de 600 buses, de los cuales 
240 serán eléctricos, lo que am-
pliará el sistema de electromovili-
dad en la zona.
Así lo dio a conocer el ministro de 
Transportes y Telecomunicaciones, 
Juan Carlos Muñoz, quien señaló 
que "estamos contentos porque 
esto va respondiendo al requeri-
miento que nos hizo el Presidente 
Boric, que nos pidió cerrar la bre-
cha de calidad entre Santiago y 
las regiones en materia de trans-
porte público".
"Dicha iniciativa incluye nuevas 
condiciones de operación, ma-
yores exigencias hacia los ope-

radores y un nuevo modelo de 
operación, que permitirá dotar al 
sistema de transporte de mejores 
condiciones, poniendo el foco en 
la calidad del servicio que se pro-
vee tanto a los usuarios y usuarias, 
como también a las personas que 

serán parte del sistema", agregó el 
jefe de la cartera de Transportes y 
Telecomunicaciones.
El secretario de Estado también 
precisó que esta renovación se 
realizará en tres etapas, cuyo pri-
mer paso corresponde a estos 600 
nuevos buses.
"El primer tercio es de 600 buses. 
Son la respuesta a un proceso de 
licitación, cuyas bases ya fueron 
ingresadas la semana pasada a 
la Contraloría General de la Re-
pública", añadió el ministro Juan 

Carlos Muñoz.
De igual forma, el titular de la carte-
ra de Transportes precisó que "es-
peramos licitar durante el año 
2025 y los buses estarán a fines 
de 2026 y comienzo de 2027".
Finalmente indicó que se trabaja 
en modificaciones al sistema de re-
caudo, con lo que se dejará atrás el 
dinero en efectivo y se dará paso 
al pago como en el Transantiago, 
con la llegada de las tarjetas y los 
códigos QR.

Dan inicio a la licitación del sistema 
de transporte público mayor del Gran 
Valparaíso: primera etapa contempla 
240 buses eléctricos

El ministro de Transportes explicó que la iniciativa incluye 
nuevas condiciones de operación, mayores exigencias hacia 
los operadores y un nuevo modelo de operación.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/dan-inicio-a-la-licitacion-del-sistema-de-transporte-publico-mayor-del
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R atificando la importancia 
que la comuna de San 
Antonio tiene para el país, 
el Ministerio de Transpor-

tes y Telecomunicaciones se com-
prometió a desarrollar una serie 
de  proyectos en beneficio de su 
comunidad; esto, tras una reunión 
que sostuvo el ministro Juan Carlos 
Muñoz con el alcalde Omar Vera y 
el diputado Alexis Sepúlveda.
En ese sentido, el proyecto estrella 
que se tiene pensado para la co-
muna es el del Puerto Exterior de 
San Antonio (o megapuerto), del 
cual se busca que  no sólo genere 
un mayor número de empleos en 
el terminal marítimo, sino que 
además movimientos y aportes 
a la ciudad, tal como lo destacó el 
secretario de Estado.
"Para nosotros, la ciudad de San 
Antonio es muy importante en tér-
minos de proyectos. Queremos im-
pulsar el transporte público, pero 

también  queremos que el Puerto 
Exterior deje no solamente em-
pleo para el puerto, sino que al 
mismo tiempo genere movimien-
tos y aporte a la ciudad, y eso es 
parte de los proyectos en los cuales 
hemos estado trabajando y quere-
mos impulsar", indicó el ministro 
Muñoz.
También expuso que es importan-
te el desarrollo del Puerto Exterior 
y lo que trae cuando se apruebe; 
esto, relacionado al flujo de ca-
miones, movimiento ferroviario, el 
aporte que pueda hacer hacia la 
comunidad sanantonina.  "Este es 
un proyecto estratégico para el 

país, pero al mismo tiempo tiene 
que ser muy beneficioso para la 
comuna y eso es parte también de 
lo que el Alcalde ha manifestado", 
añadió.
Por su parte, el alcalde Omar Vera 
sostuvo que "en la reunión aborda-
mos temáticas que guardan rela-
ción con el quehacer del Ministerio 
de Transportes en el desarrollo de 
San Antonio,  como el proyecto de 
Puerto Exterior, las conectivida-
des y la electromovilidad, que es 
tan significativa para mejorar la 
calidad de vida de nuestra comu-
nidad, así que agradecemos esa 
disposición y quedamos compro-

metidos de iniciar un trabajo con-
junto, donde vamos a incorporar 
también al Gobierno Regional".
En otro de los temas expuestos en la 
reunión, se abordó el ir mejorando 
las conexiones del transporte pú-
blico sanantonino, al igual que ver 
cómo se puede mejorar y dotar de 
más servicio a la comuna, incluyen-
do buses de mejor calidad.
Otro punto destacado fue el 
de  brindar una mejor infraes-
tructura para los paraderos de la 
ciudad, punto muy criticado por los 
vecinos de la ciudad porteña.
"Tenemos una ley de subsidio del 
transporte público, que se apro-
bó este año, y  las conversaciones 
que hemos tenido con el Gobier-
no Regional permiten augurar 
que debiéramos poder generar 
un proyecto bonito de transpor-
te público para San Antonio, que 
tanto lo necesita", continuó expre-
sando el Ministro de Transportes.

Ministro de Transportes y Puerto 
Exterior de San Antonio: "Es 
estratégico para el país, pero tiene que 
ser muy beneficioso para la comuna"

En una reunión con el alcalde Omar Vera repasaron los prin-
cipales desafíos que tiene la comuna porteña en materia de 
transportes, donde también se abordaron otras iniciativas 
como las conectividades, la electromovilidad, nuevos buses y 
mejor infraestructura.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/ministro-de-transportes-y-puerto-exterior-de-san-antonio-es
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E l futuro de las más de 3 
mil familias que habitan la 
denominada  megatoma 
de San Antonio es un pro-

blema que hace varios meses tiene 
de cabeza a los funcionarios y a las 
autoridades del Ministerio de Vi-
vienda y Urbanismo (Minvu). 
Más aún luego que se postergara 
en algunas semanas el desalojo de 
este espacio ubicado en el límite 
entre las comunas de San Antonio y 
Cartagena, fijado ahora para el 31 
de enero de 2025, en orden a dar 
cumplimiento al fallo de la Corte 
Suprema.
En ese sentido, el recién asumido 
alcalde Omar Vera viajó hasta San-
tiago para sostener una reunión de 
trabajo con el ministro de Vivienda 
y Urbanismo, Carlos Montes, cita a 
la cual también llegó la diputada y 
presidenta de la Cámara, Karol Ca-
riola.
En ese sentido, el jefe comunal ex-
presó que el objetivo de la cita fue 
"abordar la preocupación que im-
plica el eventual desalojo ad por-
tas, en un plazo de 60 días. Es un 
tema preocupante porque implica 
una situación social compleja".
"Escuchamos en voz del ministro 
los avances de las conversaciones 

con los propietarios y el camino 
del cooperativismo, que sería un 
camino de solución. Hemos que-
dado muy claros con los procesos 
que se están desarrollando y le 
hemos manifestado al señor mi-
nistro la disposición del Municipio 
de San Antonio de ir colaborando 
en esta materia, de tal manera que 
se encuentre la mejor solución para 
evitar un conflicto social ad portas", 
añadió el Alcalde de esta comuna 
porteña.
Cabe hacer presente que a la cita 
también concurrieron dirigentes de 
la megatoma de San Antonio, quie-
nes  le manifestaron al secretario 
de Estado sus  inquietudes, pre-
ocupaciones e incertidumbres, 
además de preguntar el estado de 
avance de las negociaciones que la 
Secretaría de Estado sostiene con 
los dueños del predio.
"Se les explicó que estamos tra-
tando de abrir un camino para 
llegar a un acuerdo con los due-
ños, pero primero hay que abrir el 

camino para que se abran a con-
versar. Eso es lo que está tratando 
de hacer el Ministerio, entendiendo 
que en esas conversaciones tam-
bién tiene que participar el Alcalde 
y la comunidad", dijo Montes. 
De igual forma, planteó que "el pro-

blema tiene que ver con quién va 
a representar a la comunidad y 
tienen que ponerse de acuerdo. 
En eso estamos".
Finalmente, el titular del Minvu in-
dicó que "nosotros creemos que 
vamos a avanzar.  Estamos con 
hartas expectativas que se va a 
lograr un camino para resolver 
el problema y que se pueda cons-
truir una vida buena y para toda 
la familia".

Alcalde apunta al "cooperativismo" 
como el "camino de solución" para 
evitar desalojo de habitantes de 
megatoma de San Antonio

El jefe comunal Omar Vera le indicó al ministro de Vivienda 
que ponía el Municipio a disposición para buscar una solución 
y evitar así "un conflicto social ad portas".

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/alcalde-apunta-al-cooperativismo-como-el-camino-de-solucion-para
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R adio Carnaval FM ha sa-
bido posicionarse como 
una de las estaciones más 
escuchadas de la radiofo-

nía en la Región de Valparaíso, ubi-
cándose como una de las preferidas 
de los vecinos de Viña del Mar. Por 
ello, su aniversario Nº25 es motivo 
de celebración.
Y es que este miércoles 11 de diciem-
bre, la popular emisora cumple un 
cuarto de siglo en la Ciudad Jar-
dín, luego que enn 1993 surgiera en 
Antofagasta para replicarse años 
después en San Felipe y masificarse 
hoy hasta el extremo sur, en Punta 
Arenas.
Para celebrar este nuevo año de 
vida, decidieron hacerle un regalo 
a sus auditores, a través de la en-
trega de entradas gratuitas para 
asistir a una función de circo: será 
este viernes 13 de diciembre en la 
carpa del circo de Los Trompitos, 
en Uno Norte.
"Para celebrar los aniversarios, 

hace años hacíamos eventos con 
grupos musicales en el centro de 
eventos La Cuca, pero como está 
cerrado haremos una actividad en 
la carpa del circo de Los Trompi-
tos. Estamos entregando cerca de 
1.600 entradas gratuitas a nues-
tros auditores para que podamos 
celebrar los 25 años con una acti-
vidad que venimos haciendo hace 
mucho tiempo, cohesionado con 
los circos y otros espectáculos", 
dijo a Puranoticia.cl Gianni Pance-
tti, coordinador de Radio Carnaval 
FM.
Uno de los locutores de la radio es 
Sandro Puebla quien, a su vez, es 
concejal de Viña del Mar: "Para mí, 
el practicar este noble oficio ha 
sido maravilloso. La radio a mí me 
lo ha dado todo. Cuando entré a 
la Concejalía me puse a estudiar 
Gestión Pública en la U. de Val-
paraíso, pero antes que todo soy 
comunicador social. Me he ido ha-
ciendo en la radio. Esta es una de 

las primeras radios donde trabajé, 
estando por más de tres décadas. 
La radio me ha llevado a lugares 
infinitos. Sin lugar a dudas, siento 
que soy uno de los que conoce el te-
rreno porque la radio me ha llevado 
donde las familias".
La tradición de esta popular emiso-
ra viñamarina era invitar a gente de 
escasos recursos y a agrupaciones 
locales como centros de madres 
y juntas de vecinos, sin embargo 

ahora se decidió regocijar a sus fie-
les auditores que los premian con la 
sintonía. 
En cuanto al espectáculo, junto a 
las actividades típicas del circo, ha-
brá  animación e interacción con 
los propios locutores de la radio, 
lo que permitirá mantener entrete-
nido en todo momento al público 
asistente, pero también en las ca-
sas, pues se proyecta una transmi-
sión en vivo para que nadie se pier-

Radio Carnaval FM celebrará su 
aniversario Nº 25 en Viña con masiva 
función circense

Un cuarto de siglo cumple la popular emisora viñamarina, que 
llegó el año 1999 a entretener y acompañar a los "trabajadores 
y a la gente en movimiento" de la Región de Valparaíso, según 
destaca Gianni Pancetti, coordinador de la radio que se oye de 
Antofagasta a Punta Arenas.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/radio-carnaval-fm-celebrara-su-aniversario-n-25-en-vina-con-masiva
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da la celebración de los 25 años.
"Estamos agradecidos por el cari-
ño de la gente y por el respaldo de 
nuestros auditores, que han sido 
una parte fundamental junto a 
nuestros auspiciadores, algunos de 
los cuales nos han acompañado es-
tos 25 años y otros que se han ido 
sumando, y que  han sido un pilar 
fundamental para sostenernos 

en el tiempo y ante la llegada de 
tantas otras plataformas que 
compiten con las comunicacio-
nes", sostuvo Pancetti.
En cuanto a la receta de Radio Car-
naval FM para mantenerse en el 
tiempo, el coordinador de la emi-
sora explicó que  "es ese contacto, 
ese feedback con los auditores, la 
localía, el compromiso, la entre-

tención, la palabra de aliento a la 
gente que trabaja, a la gente en 
movimiento, a los de la locomo-
ción colectiva, a la dueña de casa, 
a la gente de la construcción, que 
están ahí al pie del cañón. El mo-
tor del país es lo que hoy nos hace 
fuertes y nos hace llegar a los 25 
años de vida".
Y es que la popular estación ha 

tenido que saber adaptarse a los 
tiempos modernos, con la llegada 
masiva de plataformas como Spo-
tify, YouTube o las propias redes so-
ciales, fenómeno que según Gianni 
Pancetti "eso lo hemos tomado a 
nuestro favor, porque tenemos un 
canal más de comunicación con 
nuestros auditores; además el in-
greso de plataformas como YouTu-
be y Spotify también nos ha permi-
tido abrir el abanico, brindándole 
más posibilidades a los artistas de 
poder reproducir sus canciones".
"Así que nos hemos ido adaptan-
do a los nuevos tiempos, no con-
siderándolas como enemigas a 
las nuevas plataformas, sino que 
incorporarlas a nuestro trabajo 
para ir entregando un mejor ser-
vicio a nuestros auditores", agre-
gó.
Finalmente, en cuanto a los desa-
fíos que tiene Carnaval FM para 
los próximos años, detalló que "es 
adaptarse a las necesidades que 
hoy tiene la gente, a la instanta-
neidad, al ir rápido en base a las 
necesidades de los auditores, 
principalmente adaptarse a los 
nuevos tiempos, a las nuevas ten-
dencias, a las nuevas necesidades 
comerciales. Abrir otras alternati-
vas, no sólo con la radio, sino que 
con las redes sociales, plataformas 
digitales, la página web, y entregar 
un servicio integral que no sólo sea 
la sintonía a través de un receptor, 
sino que también con la aplicación 
móvil, el contacto con las redes 
sociales y adaptarse a los nuevos 
tiempos".

D etectives de la Brigada de 
Homicidios de la PDI Val-
paraíso investigan el  cri-
men de un hombre de 73 

años, hecho producido en el sector 
alto de Viña del Mar, precisamente 
en el sector conocido como Tomas 
de Las Palmas, en Chorrillos.

El adulto mayor sufría diversas 
enfermedades, motivo por el cual 
era alimentado por sus propios ve-
cinos. Fue en este contexto donde 
uno de ellos llega a su casa y  ob-
serva que se encontraba sin vida 
y con signos de haber sufrido un 
ataque.

Así es como se dio aviso a Carabi-
neros y estos, a su vez, al Ministe-
rio Público, que instruyó a la BH de 
la Policía de Investigaciones que 
adoptara el procedimiento, esta-
bleciendo que el adulto mayor era 
chileno y sin antecedentes poli-
ciales.

"Detectives, junto a peritos y el mé-
dico criminalista, concurren a la 
casa de esta persona, efectuando 
el examen del cuerpo, observando 
que mantenía diversas heridas 
cortantes y cortopenetrantes, las 
cuales finalmente le causaron la 
muerte", expicó el subprefecto Fla-
vio Espinoza, jefe de la Brigada de 
Homicidios de la PDI Valparaíso.
Luego, los oficiales de la policía civil 
se abocaron al  levantamiento de 
evidencias y empadronamiento 
de testigos, con el fin de lograr es-
tablecer la dinámica del hecho y la 
identidad del o los autores del ase-
sinato de este hombre de 73 años.
Cabe hacer presente que dichos an-
tecedentes serán puestos a disposi-
ción del Ministerio Público para que 
se determinen los pasos a seguir en 
las indagatorias.

Homicidio en Viña del Mar: Hombre de 73 años fue encontrado sin 
vida y con múltiples heridas cortantes en su casa en Chorrillos

Un vecino que solía llevarle 
alimento debido a sus enfer-
medades fue el que lo encon-
tró sin vida al interior de su 
domicilio ubicado en el sector 
de Tomas de Las Palmas.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/radio-carnaval-fm-celebrara-su-aniversario-n-25-en-vina-con-masiva
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/homicidio-en-vina-del-mar-hombre-de-73-anos-fue-encontrado-sin-vida-y
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Una importante congestión ve-
hicular produjo un  accidente de 
tránsito en la ruta Las Palmas de 
Viña del Mar, en dirección hacia 
la localidad de Placilla.
Por causas que se desconocen, el 
conductor de un camión 3/4 per-
dió el control del mismo,  chocó 
contra la barrera New Jersey y 
terminó volcado sobre las dos 
pistas.
El siniestro vial se produjo en el 
kilómetro 7 de la ruta Las Pal-
mas, a la altura del puente Siete 
Hermanas, frente al sector Río 
Aysén.
Producto del volcamiento del 
camión,  el tránsito vehicular 
permaneció suspendido largos 
minutos en dirección a Placilla, 
originando una kilométrica con-
gestión.
Hasta el lugar de la emergencia 
concurrieron  dos unidades del 
Cuerpo de Bomberos de Viña del 
Mar, quienes colaboraron para 
dar por superado el incidente.

A raíz de un comunicado radial por 
parte de la Central de Comunicacio-
nes (Cenco) de Carabineros de Viña 
del Mar, se recibió información res-

pecto del paradero de un vehículo 
que recientemente había sido ro-
bado desde la vía pública.
La policía uniformada indicó que 

el automóvil estaba siendo moni-
toreado por la víctima mediante el 
sistema de GPS instalado en la má-
quina siniestrada.

A raíz de lo anterior, se logró inter-
ceptar el recorrido del móvil, ini-
ciando un seguimiento por di-
ferentes calles de la comuna de 
Villa Alemana.
De esta manera, se logró la deten-
ción del único ocupante del móvil, 
en los instantes en que se daba a la 
fuga a pie desde el lugar del hallaz-
go del mismo.
El detenido corresponde a un hom-
bre de 26 años de edad y con an-
tecedentes penales por delitos 
contra la propiedad como recep-
tación de vehículo.
Luego se tomó contacto con el pro-
pietario del automóvil, el cual con-
currió a la unidad policial para 
hacerle entrega del vehículo.
En tanto, el detenido pasará a con-
trol de detención.

Camión choca contra barrera y termina volcado en 
la ruta Las Palmas de Viña del Mar

En Villa Alemana detienen a sujeto que se movilizaba en auto 
robado en Viña del Mar

Por causas que se desconocen, el conductor de un camión 
3/4 perdió el control del mismo, chocó contra la barrera 
New Jersey y terminó volcado sobre las dos pistas hacia 
Placilla.

El recorrido del vehículo fue 
seguido mediante el sistema 
del GPS, lo que dio inicio 
a un seguimiento policial 
por diferentes calles de la 
comuna de Villa Alemana.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/camion-choca-contra-barrera-y-termina-volcado-en-la-ruta-las-palmas-de
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/en-villa-alemana-detienen-a-sujeto-que-se-movilizaba-en-auto-robado-en
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T odos se preguntan cómo 
y por qué tanto Cadem, 
Pulso Ciudadano, la Cosa 
Nostra y ahora un estu-

dio de Datavoz muestran lo mismo, 
una tendencia clara y sorprenden-
te: Hay un nuevo protagonista de 
cara a la presidencial del 2025 y es 
Johannes Kaiser.
Si bien a las encuestas cada vez 
más les cuesta ser asertivas, pode-
mos decir que podrían catalogarse 
como una buena fotografía del mo-
mento. No quiere decir, entonces, 
que el que hoy marca primero 
terminará primero, y el mejor 
ejemplo de aquello es Joaquín 
Lavín.
Por ejemplo, el 28 de junio del 2021, 
a menos de un mes de las primarias 
de Chile Vamos y a medio año de 
la elección Cadem publicaba que 
Daniel Jadue tenía una leve ventaja 
sobre Joaquín Lavín. En concreto, 
el comunista ex alcalde de Reco-
leta marcaba 23, Lavín 20 e in-
cluso estaba Provoste en la lista 
de los presidenciables con 21 por 
ciento de las preferencias. Más 
abajo aparecían empatados Ga-
briel Boric, José Antonio Kast y 
Pamela Jiles con 6 puntos.
Por eso ahora que estamos a casi 

un año de las próximas elecciones 
presidenciales, ver los números 
de la Cadem no significa lo mismo 
que en ese entonces. No se puede 
hacer el mismo comparativo, no 
le podemos dar la credibilidad 
de competencia ganada a Evelyn 
Matthei, y de ahí la relevancia del 
estudio de Datavoz.
Este informe muestra la evaluación 
positiva o negativa de los persona-
jes en carrera. En otras palabras, va 
detectando liderazgos y cómo estos 
son mirados por la población. Es lo 
que vemos con Matthei, quien hasta 
ahora aparecía con más menciones 
positivas... y decimos era, porque en 
la última medición de noviembre 
el actual alcalde de Maipú Tomás 
Vodanovic logró más menciones 
positivas y le sacó seis puntos de 
ventaja a la actual opción de Chi-
le Vamos.
Pero quien parece más complicado 
es José Antonio Kast. En este mis-
mo estudio el líder de Republicanos 
fue oscilando en percepción positi-
va y negativa, pasando de un me-
nos 7,8% en septiembre a un 2,1% 
positivo en noviembre. Sin embar-
go, Kaiser logró un sorprendente 
12,6%, a ocho puntos de Matthei 
y a más de 10 puntos sobre Kast.

Estos números muestran la posi-
bilidad de crecimiento de Kaiser 
que no se ha movido de su cargo 
de parlamentario y ha hecho muy 
poca pre campaña nacional, prime-
ro por la falta de recursos económi-
cos y segundo porque no tiene la 
visualización, por ejemplo, de José 
Antonio Kast.
Pero jugadas las cartas sobre la 
mesa y mientras en la centro iz-
quierda comienzan a cerrarse ca-
minos frente a una primaria amplia 
para buscar a un solo candidato, en 
las derechas, ya sea la de Chile 
Vamos, la de Kast o la extrema de 

Kaiser, todo indica que llegarán 
separados e incluso con el Parti-
do Social Cristiano también por 
fuera y hasta Amarillos.
Para ser concretos, el porcenta-
je de Kaiser en las encuestas de 
hoy ponen nervioso a cualquie-
ra, teniendo en cuenta, además, 

cómo ha crecido el diputado. La 
esperanza en Republicanos es que 
no junte las firmas y en Chile Va-
mos todos vayan alineados para 
que se logre una primaria y así se 
valide un liderazgo, porque el esce-
nario de tener 4 opciones en carre-
ra de centro derecha será toda una 
complejidad mayor, sobre todo si la 
izquierda va ordenada.
Por ahora, Kast espera que Kaiser 
no lo pase, Chile Vamos está rogan-
do que existan competidores para 
Matthei en una primaria y así ver 
qué tan competitiva sale y Kaiser… 
bueno Kaiser vive, hoy parece 

indicar que es el "niño bonito" de 
los sondeos, a menos que efec-
tivamente se desvanezca, tal 
como lo hizo Lavín en la Cadem 
a sólo semanas de la primaria y 
que todo sea un espejismo de las 
famosas encuestas. 

Johannes Kaiser: ¿La 
piedra en el zapato 
de Chile Vamos y 
Republicanos o un 
espejismo de las 
encuestas?

Editorial
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L a ministra del Medio Am-
biente,  Maisa Rojas, recal-
có que el fallo del Primer 
Tribunal Ambiental de An-

tofagasta por el proyecto Domin-
ga puede ser revisado por la Cor-
te Suprema, en tanto que el titular 
de Hacienda, Mario Marcel, destacó 

que la institucionalidad ambien-
tal "está operando".
En una escueta declaración, la 
secretaria de Estado señaló que 
"como Ejecutivo, respetamos las 
decisiones de otro Poder del Esta-
do. Hay que considerar que esta es 
una decisión que  aún puede ser 

revisada por la Corte Suprema y 
que no podemos referirnos al fon-
do del asunto por ser un proceso 
pendiente".
Por su parte, Marcel expresó que 
"es la institucionalidad ambiental 
que está operando. Yo no pertenez-
co al Comité de Ministros, así que 

no participé en ese proceso, simple-
mente lo he visto más bien desde 
lejos, así que hay que dejar que la 
institucionalidad funcione".
El Primer Tribunal Ambiental anuló 
la resolución del Comité de Minis-
tros que en enero de 2023 había re-
chazado el proyecto minero-por-
tuario Dominga, ubicado en la 
comuna de La Higuera, Región de 
Coquimbo.
Además, en su fallo, el tribunal esti-
mó que la ministra debió haberse 
inhabilitado de la votación, debi-
do a que había emitido pronuncia-
mientos y declaraciones previas en 
contra del proyecto. Asimismo, el 
tribunal consideró que el Comité de 
Ministros actuó sin imparcialidad.
Esto último, debido a que no tomó 
en cuenta la Resolución de Califi-
cación Ambiental (RCA) favorable 
al proyecto como tampoco consi-
deró las consultas ciudadanas que 
apoyaban a Dominga.

Ministra del Medio Ambiente por fallo 
a favor de Dominga: "Aún puede ser 
revisado por la Corte Suprema"

Maisa Rojas señaló que "como Ejecutivo, respetamos las deci-
siones de otro Poder del Estado". 

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/ministra-del-medio-ambiente-por-fallo-a-favor-de-dominga-aun-puede-ser
https://toyota.cl/cotiza-online/configurar/76/?gclsrc=aw.ds&gad_source=1&gclid=CjwKCAiA6t-6BhA3EiwAltRFGEOyJCDL9YeEy8DGH-kmEokGZcqgLL8HGKneTc5WitYaKQm4mh8i2BoCrbIQAvD_BwE
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T ras conocerse la resolu-
ción del Tribunal Ambien-
tal de Antofagasta, el cual 
dejó sin efecto la resolu-

ción del Consejo de Ministros res-
pecto a no otorgar permisos para 
autorizar el proyecto minero por-
tuario Dominga, perteneciente a la 
empresa Andes-Iron, el senador y 
miembro de la comisión de Medio 
Ambiente, Ricardo Lagos Weber, 
lamentó la decisión de la justicia 
ambiental, calificando el hecho 
como “un fracaso”.
Pese a lo que se ha conocido a tra-
vés de la prensa, el parlamentario 
del PPD, declaró que “hay que co-
nocer el detalle del fallo, porque 
lo que tenemos hoy día, son los ti-
tulares, pero hay que saber dónde 
están los temas que dificultaron, 
porque lo que dijo el Consejo de 
Ministros en su oportunidad, hoy 

día, la corte lo revirtió (Tribunal 
Ambiental de Antofagasta) y en 
eso hay claridad y es una realidad, 
y desde ese punto de vista  es un 
fracaso, no tiene otra explicación 
desde la perspectiva de las deci-
siones que se tomaron, porque la 
corte revirtió la decisión. Según lo 
que dice la Corte, el Comité de Mi-
nistros debe reunirse nuevamente 
en quince días más, y vamos a ver 
qué es lo que dicen. También, las 
causas por las cuales se invalidó, 
tal vez de subsanan y quedamos 
donde mismo, no tengo idea lo que 
pueda ocurrir (sic). Lo que sí me 
queda claro, y que es lo que esta-
mos haciendo acá, que es mejorar 
la Ley 19.300; estamos claros que 
el Consejo de Ministros se quiere 
eliminar del proceso, o reempla-
zarlo por algo que sea más técnico 
y objetivo, y que aleje una decisión 

que se pueda ver como meramente 
política, en el mal sentido de la pa-
labra, y que nos lleve a esto.  Lo de 
Dominga ya lleva 11 años, enton-
ces, eso ya está como esas malas 
películas que no terminan nunca. 
Necesitamos una legislación que 
cierre los procesos para bien o 
para mal”, comentó.
En materia del cumplimiento del 
proceso y los plazos respecto del 
otorgamiento de permisos ambien-
tales, el congresista agregó que, a 
su juicio, “aquí, no es sólo un tema 
de burocracia, porque hay que 
ver cómo se conjuga el desarro-
llo sustentable con generación 
de capital, de oportunidades, 
trabajo, etc., y eso es lo que esta-
mos haciendo en la comisión de 
Medio Ambiente; revisando toda 
la legislación respecto de permisos 
administrativos, los plazos que se 

pueden acortar sin sacrificar es-
tándares, o las normas medio am-
bientales, que son importantes, y 
en eso estamos todos de acuerdo, 
pasa que cuesta hacerlo porque 
hay que acotarlo, pero creo que se 
refuerza la necesidad de hacerlo 
cuando vemos lo que ha ocurrido; 
que algo que se daba por cerrado 
no se cierra, se abre y más enci-
ma, se pasa por arriba de la deci-
sión del Consejo de Ministros por 
parte del Tribunal Ambiental (de 
Antofagasta), entonces, creo que 
eso es parte de la legislación que 
hay que mejorar, claramente”.

Senador Lagos Weber por fallo a 
favor de Dominga: "Necesitamos una 
legislación que cierre los procesos 
para bien o para mal"

El legislador del PPD 
lamentó la decisión de 
la justicia ambiental, 
calificando el hecho como 
“un fracaso”.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/senador-lagos-weber-por-fallo-a-favor-de-dominga-necesitamos-una
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E l subsecretario del Interior, 
Luis Cordero, comentó este 
martes la polémica por las 
cifras de gastos reserva-

dos asignados a su antecesor en el 
cargo, Manuel Monsalve, que hoy 
cumple prisión preventiva por el 
delito de violación y abuso sexual 
en el anexo penitenciario Capitán 
Yáber.
En conversación con Radio Pauta, 
la autoridad aseguró que envió los 
antecedentes a la Contraloría Ge-
neral de la República para que fue-
ran auditados,  puesto que hay un 
periodo que no está rendido. “No-
sotros hemos enviado los antece-
dentes a la Contraloría para una 
auditoría que me parece razonable 
hacerla, sobre todo en esta última 
parte que no tiene rendición aún”.
“Yo no he pedido remesas de di-
nero para gastos reservados, en-
tre otras cosas, porque todavía  no 
tengo ningún requerimiento que 
lo justifique. Nosotros no tenemos 
ningún indicio de que los recursos 
asignados de los gastos reservados 
del exsubsecretario hubieran sido 
utilizados indebidamente”, señaló.
El subsecretario, que en dos meses 

en el cargo no ha hecho uso de es-
tos dineros, sostuvo que “cuando 
uno mira hacia atrás, hay semes-
tres completos en que no se solici-
tan remesas… le podré contar yo, en 
un tiempo más si tuve que solici-
tar remesas o no”.

RITUAL SATÁNICO EN EL 
MANZANO
Consultado el subsecretario por 
el macabro hallazgo de un cuerpo 
decapitado en una celda del recinto 
carcelario de la Región del Biobío, 
la autoridad indicó que “el hecho 
ocurrido ayer en El Manzano, no da 
cuenta de una riña entre bandas 
o que esté asociado al crimen or-
ganizado, sino que tiene que ver 
más bien con un hecho asociado a 
problemas de salud mental. Al pa-
recer había un vínculo entre estas 
dos personas”.
Cordero profundizó en que, dentro 
de los penales, los hechos de violen-

cia se explican no solo por el crimen 
organizado, sino por  la alta tasa 
de adicciones entre la población 
penal y también por los proble-
mas de salud mental. “El nivel de 
prevalencia de problemas de salud 
mental dentro de las cárceles es un 
promedio infinitamente superior al 
del resto del país”.

NUEVO MINISTERIO
Luis Cordero también se refirió a 
la  aprobación en el Congreso del 
proyecto de ley que crea el Minis-
terio de Seguridad Pública.
“No hay otra forma de ser eficaz 
en materia de seguridad si no es 
que el actuar del Estado institucio-
nalmente es de unidad. De unidad, 
no significa que nos juntamos en 
una mesa, no. Es que compartimos 
información y gestionamos re-
sultados juntos. Ese modelo está 
presente en el nuevo Ministerio 
de Seguridad”, explicó el subse-

cretario.
Respecto a los tiempos para que la 
nueva instancia comience sus fun-
ciones, Cordero comentó que  “el 
trabajo se ha venido desarro-
llando en el Ministerio del Inte-
rior desde hace bastante tiempo. El 
Presidente ha hablado de 4 meses, 
es posible hacerlo para la imple-
mentación jurídica. Es decir, la dic-
tación de los DFL, el nombramiento 
del ministro o ministra y luego, de 
ahí en adelante, con las autorida-
des y esa institucionalidad instala-
da, todavía hay una agenda impor-
tante de instalación”.
Consultado por la posibilidad que 
sea él quien asuma el liderazgo del 
nuevo ministerio, la autoridad in-
dicó que “me siento muy honrado 
por los dos cargos en que me ha 
nombrado el Presidente de la Re-
pública. Hoy día estoy en una labor 
muy específica que es la Subsecre-
taría del Interior y lo demás es una 
definición del Presidente. Cualquier 
definición con respecto a eso, creo 
que no es parte de una conversa-
ción pública”.

Subsecretario Cordero tras polémica 
por cifras de gastos reservados: "No 
hay indicios de que fueron usados 
indebidamente"

La autoridad explicó que se enviaron los antecedentes a la 
CGR para que fueran auditados, ya que, efectivamente, hay 
un periodo del cual no existe rendición de esos fondos.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/subsecretario-cordero-tras-polemica-por-cifras-de-gastos-reservados-no
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E l alcalde de Santiago,  Ma-
rio Desbordes, se refirió a 
las declaraciones del ex-
presidente de Renovación 

Nacional, Carlos Larraín, quien afir-
mó que la exalcaldesa “no tendría 
el derecho adquirido” para ser 
candidata presidencial por Chile 
Vamos.
En Tolerancia Cero de CNN, Des-
bordes expresó que  “nadie tiene 
el derecho adquirido, pero Evelyn 
Matthei tiene el apoyo abrumado-
ramente mayoritario de los diri-
gentes de base, de los presidentes 
regionales, de los miembros de la 
comisión política, de los diputados, 
de los alcaldes, de los concejales, de 
los cores de Renovación Nacional”.
“Yo vi a todos los candidatos a al-
caldes de Renovación Nacional 

haciendo campaña con Evelyn 
Matthei. En una primaria, ¿a quién 
van a apoyar los candidatos al 
Congreso de RN si no es a Evelyn 
Matthei?  Porque de verdad cree-
mos que es la mejor figura, a mí 
me gusta Evelyn Matthei”, recalcó. 
“A Carlos Larraín no le ha gusta-
do nunca Evelyn Matthei, nunca 
en la vida, siempre ha tenido dife-
rencias personales con Evelyn Mat-
thei, acá mismo se despachó un par 
de frases muy duras. Tiene todo el 
derecho del mundo que no le guste, 
él tiene una definición tomada res-
pecto a Evelyn Matthei desde hace 
15 años”, enfatizó.
“Creo que Evelyn Matthei es le-
jos la mejor figura y por un lado 
hay personas que no la quieren y 
no la van a aceptar jamás, aunque 

marque 99% de las preferencias de 
voto. Y dentro de esas personas que 
no la van a aceptar jamás, está Car-
los Larraín legítimamente, él tiene 
todo el derecho”, añadió.
Acerca de la posibilidad de realizar 
primarias con otros candidatos de 
oposición, Desbordes estimó esta 
opción como “un instrumento y no 
como un objetivo”, aunque dejó en 
claro que en dicho proceso no par-
ticiparían todos los sectores de la 
derecha.
“Vemos, por ejemplo, legítima-

mente, a Rodolfo Carter, que es un 
tipo que ha hecho una extraordi-
naria pega como alcalde, que lo 
puse de ejemplo yo como alcalde 
en Santiago mil veces. Está Centro 
Democrático, que tiene también la 
posibilidad de tener su candidata o 
candidato y van a llegar a primera 
vuelta, y alguna otra figura de Soci-
alcristianos, por ejemplo, porque ya 
sabemos que José Antonio (Kast) 
no va a ir a primaria con nosotros y 
yo creo que no le conviene a él y no 
nos conviene a nosotros”, recordó.

Desbordes tras dichos de exsenador 
Larraín sobre candidatura de Matthei: 
"Siempre ha tenido diferencias 
personales con Evelyn"

El jefe comunal de Santiago afirmó que “a Carlos Larraín no le 
ha gustado nunca Evelyn Matthei, nunca en la vida, siempre 
ha tenido diferencias personales con Evelyn Matthei”.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/mario-desbordes-tras-dichos-de-exsenador-larrain-sobre-candidatura-de
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E l presidente de la UDI, Gui-
llermo Ramírez, se refirió 
a sus declaraciones sobre 
la reforma de pensiones y 

aclaró su postura respecto a en-
tregar 0,5% de las cotizaciones al 
sistema de reparto.
El diputado había mencionado en 
radio Agricultura que en la Cámara 
Baja, la bancada votó a "favor de 
un pequeño reparto que iguala 
las pensiones de hombres y muje-
res y ese es el reparto que nosotros 
consideramos que es justo".
"De los 6 adicionales, alrededor de 
0,5%. Eso se votó a favor en la Cá-
mara de Diputados.  Hemos dicho 
que estamos siempre de acuerdo 
con eso", subrayó.
Al respecto, en conversación con 
radio Universo, el timonel de la UDI 
dijo que  “no hay ningún acuerdo, 
nosotros no hemos cedido ningún 

punto a reparto”.
"No sé si yo me habré expresado 
mal, siempre eso es posible o si aquí 
se trata de torcer los argumentos. 
Aquí no hay ningún acuerdo aún, 
nosotros no hemos cedido ningún 
punto, ni medio punto a reparto", 
agregó.
“Ayer usé la palabra reparto y debo 
reconocer que en este caso es im-
precisa, equívoca, incluso si tú 
quieres es impropia”, admitió.
En ese sentido, argumentó que 
“aunque no tengamos todos un 
acuerdo de lo que significa reparto, 
al menos uno sabe que reparto en-
cierra la noción que ahorros de los 
trabajadores de hoy van a gastarse 
en vez de ahorrase y eso no es lo 
que estamos proponiendo, por-
que se va a crear un fondo admi-
nistrado por una entidad estatal”.
Además, manifestó que siempre ha 
dicho que el reparto “es un cáncer 
y no estamos dispuestos a intro-
ducirlo en el sistema” y que bus-
ca “una forma de compensar a las 
mujeres por una pensión menor 
que ellas reciben basado en su con-
dición, lo que a nosotros nos parece 
injusto”.

Presidente de la UDI aclara sobre 
pensiones que "no hay acuerdo, no 
hemos cedido ningún punto, ni medio 
punto a reparto"

Guillermo Ramírez aclaró su 
postura respecto a entregar 
0,5% de las cotizaciones al 
sistema de reparto.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/presidente-de-la-udi-aclara-sobre-pensiones-que-no-hay-acuerdo-no
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E n el Palacio de La Moneda, 
el Presidente Gabriel Boric 
Font,  encabezó la conme-
moración del Día Interna-

cional de los Derechos Humanos, 
ceremonia en la que se oficializó 
el inicio del trabajo de la Comisión 
Asesora Presidencial para esclare-
cer la verdad de las vulneraciones a 
los Derechos Humanos de niños, ni-
ñas y adolescentes bajo la custodia 
del Sename.
La Comisión Asesora será presidi-
da por Soledad Larraín Heiremans 
y  se forma a partir del grupo de 
trabajo realizado por represen-
tantes del Ministerio de Justicia y 
Derechos Humanos, Unicef y la De-
fensoría de la Niñez, que elaboró las 
bases técnicas y administrativas de 
esta instancia, delimitando su ám-
bito de acción y generando los insu-
mos técnicos necesarios.
Los objetivos de esta instancia 
serán establecer una  verdad his-
tórica en relación a niños, niñas 
y adolescentes que han sido vícti-
mas de vulneraciones estando bajo 

custodia del Estado a través del Se-
name, y proponer mecanismos de 
reparación.
La comisión tendrá una duración 
de al menos un año y será confor-
mada por siete comisionados de-
signados por el Presidente de la Re-
pública, con apoyo administrativo 
de una secretaría ejecutiva para su 
funcionamiento.
En la actividad el Presidente Boric 
destacó que “la creación de esta 
comisión reafirma el compromiso 
del Estado de Chile con la pro-
tección integral de los derechos 
de la niñez y la adolescencia y nos 
permite avanzar como país trans-
formando el dolor en justicia para 
quienes vivieron estos hechos”.
Además, relevó que “en  los últi-

mos años hemos logrado algunos 
avances que son significativos, 
con la promulgación de la Ley de 
Garantías y Protección Integral de 
los Derechos de la Niñez, que estu-
vo cerca de 10 años tramitándose 
en el Parlamento, y también con la 
creación de servicios especializa-
dos en materia de protección y de 
reinserción social juvenil”.
El Mandatario agregó que “este 
10 de diciembre ratificamos y re-
novamos nuestro compromiso de 
seguir promoviendo y defendiendo 
el derecho de todo hombre, mujer, 
niño, niña y adolescente a ser per-
sona, a que se le respete de acuerdo 
con su dignidad y su valor intrínse-
co como ser humano en todo mo-
mento y en todo lugar”.

Finlmente, el jefe de Estado expresó 
su  preocupación por la desapa-
rición hace un mes de la comune-
ra Julia Chuñil, presidenta de la 
Comunidad de Putraguel, quien 
denunció el inteto de tala de 900 
hectáreas de bosque nativo en la 
comuna de Máfil, Región de Los 
Ríos, y quien habría recibido ame-
nazas de muerte.
"Quiero aquí aprovechar la ins-
tancia para expresar mi preocu-
pación y la ocupación también 
del Estado por la desaparición de 
Julia Chuñil Catricura, defensora 
ambiental de su comunidad, quien 
se encuentra desaparecida hace 
varias semanas, cuya familia se ha 
reunido con nuestra subsecretaria 
de Derechos Humanos", indicó.
"Hay  diferentes acciones de bús-
queda que se han realizado, 
vamos a seguir firmemente en 
aquello. Sabemos que hay una pre-
ocupación muy grande en el mun-
do de los derechos humanos y no 
vamos a cejar hasta encontrarla", 
enfatizó el Mandatario.

Presidente Boric oficializó comisión 
asesora por vulneraciones a menores 
en el Sename

Se oficializó el inicio del trabajo de la Comisión Asesora 
Presidencial para esclarecer la verdad de las vulneraciones 
a los Derechos Humanos de niños, niñas y adolescentes bajo 
la custodia del Sename. Boric también expresó preocupación 
por desaparición de comunera Julia Chuñil.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/presidente-boric-oficializo-comision-asesora-por-vulneraciones-a-menores
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El abogado de la Unidad Especia-
lizada de Crimen Organizado del 
Ministerio Público, Ignacio Casti-
llo, se refirió este martes al homi-
cidio de un reo en la cárcel El Man-
zano de Concepción, descubierto 
el día lunes, y afirmó que el país 
tiene el control de los recintos 
penitenciarios.
En conversación con Radio Infi-
nita, Castillo reiteró que “con los 
antecedentes preliminares de este 
homicidio, no estaría vinculado 
con el crimen organizado. Uno 
puede decir que mirada la expe-
riencia comparada todavía Chile 
tiene una fortaleza institucional 
con las dificultades que tiene Gen-
darmería, tiene todavía el control 
de los recintos penitenciarios”.
“Siempre van a haber incidentes 
dentro de las cárceles. Hoy vivi-

mos un escenario distinto al de 
hace 5 años y hay que hacerse 
cargo de eso, hoy tenemos una 
cantidad importante de población 
penitenciaria que está vincula-
do al crimen organizado y que su 
control es más complejo”, explicó 
el abogado.
En relación al incremento del uso 
de drogas sintéticas en Chile y en 

particular ante la llegada del fen-
tanilo, el abogado del Ministerio 
Público describió que “lo que ha 
dado cuenta el mercado del tráfi-
co de drogas es un giro a la pre-
eminencia de lo que son las dro-
gas sintéticas, la preocupación 
está dada por el incremento en 
esta tendencia. Hay más consumo 
y más demanda respecto de ese 

tipo de drogas”.
“A nivel mundial y en el hemisferio 
norte el fentanilo es una crisis que 
se ha llamado epidemia por la 
cantidad de muertos que produce. 
En Chile hemos visto un incremen-
to importante de desviaciones de 
fentanilo en solución inyectable”, 
finalizó Ignacio Castillo.

La Policía de Investigaciones 
(PDI)  detuvo a nueve personas 
vinculadas a una organización 
de taxistas que cobraban altas 
sumas de dinero a turistas extran-
jeros por trasladarlos desde el ae-
ropuerto de Santiago hasta hoteles 
del sector oriente de la Región Me-
tropolitana.
Los aprehendidos fueron impu-
tados por los delitos de  estafas y 
otras defraudaciones, asociación 
ilícita y lavado de activos. 

Detienen a taxistas que estafaban a turistas 
con millonarios viajes desde el aeropuerto 
de Santiago a hoteles de Las Condes y 
Vitacura

Ministerio del Interior registra 113 miembros 
del Tren de Aragua detenidos en el país 
desde 2022

El Ministerio del Interior ha regis-
trado un  número significativo 
de detenciones de miembros del 
Tren de Aragua en Chile. Desde 
mediados de 2022 hasta la fe-
cha,  113 personas vinculadas a 
esta organización han sido cap-
turadas en diversos operativos en 
diferentes regiones.
Según consigna La Tercera, de este 
total,  62 fueron arrestados en ciu-
dades como Iquique, Valparaíso, 
Santiago, Rancagua, Talca, Concep-
ción y Puerto Montt, y 51 en Arica, 
como integrantes de Los Gallegos.

Fiscalía reitera que caso de reo decapitado en 
cárcel de Concepción no se relaciona al crimen 
organizado

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

La investigación 
estableció que los 
montos defraudados 
fluctuaron entre 
$600.000 y 
$9.000.000, 
perjudicando a un 
total de 17 personas, 
quienes formalizaron las 
denuncias.

De este total, 62 
fueron arrestados en 
ciudades como Iquique, 
Valparaíso, Santiago, 
Rancagua, Talca, 
Concepción y Puerto 
Montt, y 51 en Arica, 
como integrantes de Los 
Gallegos.

“Siempre van a haber 
incidentes dentro de las 
cárceles. Hoy vivimos 
un escenario distinto al 
de hace 5 años y hay que 
hacerse cargo de eso”, 
remarcó el abogado 

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/detienen-a-taxistas-que-estafaban-a-turistas-con-millonarios-viajes
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/ministerio-del-interior-registra-113-miembros-del-tren-de-aragua
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/detienen-a-taxistas-que-estafaban-a-turistas-con-millonarios-viajes
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/ministerio-del-interior-registra-113-miembros-del-tren-de-aragua
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/fiscalia-reitera-que-caso-de-reo-decapitado-en-carcel-de-concepcion-no
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L a Oficina de Inmigración 
y Control de Aduanas de 
Estados Unidos (ICE) infor-
mó la captura de un grupo 

de delincuentes sudamericanos, 
incluidos diez chilenos, un colom-
biano y un peruano.
Según consigna Emol, estos arres-
tos, efectuados entre el 1 de octu-
bre y el 19 de noviembre, están 
relacionados con cargos de inmi-
gración, y los detenidos se encuen-
tran bajo la custodia de ICE en es-
pera de su deportación.
Los grupos delictivos han utilizado 
tecnología avanzada para identi-

ficar y atacar a sus víctimas,  cau-
sando daños significativos en las 
comunidades locales, en diferentes 
zonas de Florida, Massachusetts, 
California, Utah y Nueva Jersey.
John Tsoukaris, director de la Fuer-
za de Operaciones de Deportación 
(ERO) en Newark, explicó que  es-
tos ladrones están bien entrena-
dos para actuar rápidamente des-
pués de ingresar a Estados Unidos.

El operativo, que involucró a ICE, el 
FBI en Newark y la Oficina de Adua-
nas y Protección Fronteriza,  forma 
parte de una investigación más 
amplia.
Nelson I. Delgado, agente especial 
interino del FBI en Newark, desta-
có la importancia de la coopera-
ción entre agencias para detener 
estas actividades delictivas y ase-
guró que los esfuerzos continuarán 

hasta eliminar la amenaza.
Entre los detenidos, los chilenos en-
frentan cargos como robo, allana-
miento de morada, hurto mayor, 
uso ilegal de tarjetas de crédito y 
falsificación.
El colombiano, que ingresó a Esta-
dos Unidos como menor en 2017, 
está acusado de delitos graves 
como asalto con un arma peligrosa 
y posesión de sustancias controla-
das, mientras que el peruano fue 
detenido por ingresar al país sin 
inspección.

Operativo en aeropuerto de Nueva 
Jersey termina con 10 chilenos 
detenidos

Operaban en diversas zonas de los estados de Florida, 
Massachusetts, California, Utah y Nueva Jersey.

https://puranoticia.pnt.cl/internacional/operativo-en-aeropuerto-de-nueva-jersey-termina-con-10-chilenos-detenidos
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E l presidente de Brasil,  Luiz 
Inácio Lula da Silva, se 
encuentra ingresado en la 
unidad de cuidados inten-

sivos de un hospital de la ciudad 
de Sao Paulo tras someterse a una 
craneotomía para drenar un hema-
toma subdural, posiblemente vin-
culada con una caída sufrida el 19 
de octubre en su vivienda, según un 
comunicado del Hospital Sirio-Li-
banés.
El centro médico detalla que el 
mandatario ingresó durante la no-
che del lunes en la sede del hospital 
en la capital, Brasilia, para  "reali-
zarse un examen tras tener do-
lor de cabeza" y agregó que "la 
resonancia magnética mostró una 
hemorragia intracraneal debido al 
accidente doméstico sufrido el 19 

de octubre".
"Fue trasladado a la unidad en 
Sao Paulo del Hospital Sirio-Li-
banés, donde fue sometido a una 
craneotomía para el drenaje del 
hematoma", subrayó, antes de 
afirmar que "la cirugía tuvo lugar 
sin complicaciones". "En estos mo-
mentos, el presidente se encuentra 
bien y está siendo monitorizado en 
la UCI", agregó.
El lunes 21 de octubre pasado,  el 
presidente Lula da Silva canceló 
su viaje a Rusia, donde se celebró 
la cumbre de los BRICS, debido a 

que su equipo médico le recomen-
dó que no realice viajes de larga 
distancia tras haber sufrido un ac-
cidente doméstico.
Lula ingresó el sábado 19 de octu-
bre en el Hospital Sirio-Libanés de 
la ciudad de Brasilia con una  "le-
sión contundente en la región 
occipital", zona del cerebro que se 
encarga de la percepción visual. 
"Tras la evaluación del equipo mé-
dico, hemos aconsejado evitar via-
jes de avión de larga distancia, pero 
puede realizar otras actividades", 
reza el comunicado.

El presidente se golpeó la cabe-
za en la bañera de la residencia 
oficial, aunque no llegó a perder el 
conocimiento, pero si requirió cinco 
puntos de sutura en la parte poste-
rior. Su médico personal, Roberto 
Kalil Filho, contó que el presidente 
brasileño sufrió un traumatismo 
cranoencefálico, pero que se en-
cuentra bien.
"Sufrió un golpe en la nuca que 
le provocó un traumatismo cra-
neoencefálico. La herida requirió 
puntos de sutura", señalaron los 
médicos en una entrevista para 
CNN. Después de hacerle pruebas, 
identificaron "una pequeña canti-
dad de sangrado en la parte frontal 
del cráneo", aunque se trata de algo 
común en este tipo de lesiones.

Lula da Silva está en la UCI tras 
ser operado de urgencia por una 
hemorragia intracraneal producida por 
una caída en su casa

El Presidente de Brasil ingresó durante la noche del lunes en 
la sede del hospital en la capital, Brasilia, para "realizarse un 
examen tras tener dolor de cabeza".

https://puranoticia.pnt.cl/internacional/lula-da-silva-esta-en-la-uci-tras-ser-operado-de-urgencia-por-una
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Tras el Consejo de Presidentes, el 
timonel de la ANFP, Pablo Milad, 
adelantó que la Selección Chilena 
disputará en febrero, probable-
mente ante un rival sudamerica-
no, un amistoso para comenzar a 
preparar la fecha FIFA de marzo por 
las Clasificatorias para el Mundial 
2026.
Y este martes, el mandamás del or-
ganismo de Quilín entregó mayores 
detalles sobre el primer partido que 
tendrá la Roja en el 2025, como por 
ejemplo, que ya tienen casi defini-
do el estadio en el que se jugará 
dicho partido, además de la fecha.
"El partido sería el sábado  8 de 

febrero, en Concepción. La ciudad 
aún no está 100% confirmada, pero 
lo más probable es Concepción", ex-
presó el directivo.
Sobre el rival que tendrá el com-
binado nacional, el exintendente 
del Maule sostuvo: "Tenemos tres 
posibles rivales, yo creo que la 
próxima semana vamos a defi-

nirlo".
Por último, Milad confirmó que el 
técnico de la Roja adulta, Ricardo 
Gareca, viajará a Europa en el mar-
co de la gira de la Selección Chilena 
sub-20 que se prepara para el Mun-
dial de la categoría del próximo 
año.
En ese sentido, el "Tigre"  verá los 

dos amistosos ante Qatar en Es-
paña, y de paso aprovechará para 
conversar con algunos jugadores y 
reunirse con dos colegas de élite.
"Se va a juntar, según lo que es-
cuché, con (Manuel) Pellegrini, 
(Diego) Simeone y alguno más", 
comentó Milad.

Primer amistoso de la Roja en 2025 
se disputaría en Concepción: Hay tres 
posibles rivales

Es cosa de horas para que  Carlos 
Palacios arribe a Argentina y selle 
su fichaje en Boca Juniors de cara 

a la siguiente temporada tras con-
sagrarse campeón con Colo Colo.
De hecho, la prensa trasandina 

asegura que este mismo martes se 
podría dar la llegada del volante 
nacional.

En ese sentido, el diario Olé infor-
mó: "El delantero chileno llegará 
este martes al país para cumplir 
con la revisión médica, firmar con-
trato y estar en la cancha contra 
Independiente".
"La idea es que el delantero ya 
empiece a sentir lo que es tener a 
la Bombonera del lado propio. Por 
eso, si todo va bien, en principio es-
tará presente en el encuentro ante 
Independiente", añadió el citado 
medio.
Consignar que hace unos días Juan 
Román Riquelme, presidente del 
conjunto xeneize, expresó: "Espe-
remos que salga todo de la mejor 
manera para que él pueda defen-
der la camiseta de nuestro club. He-
mos avanzado bastante y tenemos 
permiso de su club también (Colo 
Colo)".

Carlos Palacios llegaría este martes a Argentina para firmar contrato 
con Boca Juniors

Tras consagrarse campeón 
con Colo Colo, el volante 
nacional continuará su 
carrera en el cuadro xeneize 
de cara a la siguiente 
temporada.

El presidente de la ANFP, 
Pablo Milad, informó que 
"la ciudad aún no está 100% 
confirmada, pero lo más 
probable es Concepción".

https://puranoticia.pnt.cl/deportes/carlos-palacios-llegaria-este-martes-a-argentina-para-firmar-contrato
https://puranoticia.pnt.cl/deportes/primer-amistoso-de-la-roja-en-2025-se-disputaria-en-concepcion-hay-tres
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Harold Mayne-Nicholls no va más 
como director ejecutivo de Santia-
go 2023.

El propio ex presidente de la ANFP 
lo confirmó a El Mercurio, por lo que 
el próximo 31 de diciembre dejará 

el cargo en la corporación de los 
pasados Juegos Panamericano 
de Santiago, que seguirá funcio-

nando por todo el siguiente año 
para así poner fin al proceso de 
rendiciones.
"El director ejecutivo confirmó ante 
el directorio, reunido hace más de 
un mes, a comienzos de noviembre, 
que se va el 31 de diciembre", reve-
laron desde la mesa de la corpora-
ción al citado medio.
Sobre el sucesor del otrora perso-
nero FIFA, aseguraron: "Las respon-
sabilidades legales dependerán de 
quién haya estado a cargo duran-
te  el periodo correspondiente, 
esté o no a cargo".
Consignar que Harold Mayne-Ni-
cholls arribó a la corporación en 
junio del año pasado tras la salida 
de Gianna Cunazza.

Harold Mayne-Nicholls dejará la dirección 
ejecutiva de Santiago 2023

El ex presidente de la ANFP 
dejará el próximo 31 de 
diciembre el cargo en la 
corporación de los pasados 
Juegos Panamericanos de 
Santiago.

Alejandro Tabilo (23° del mundo) 
y Nicolás Jarry (35°) ya comenza-
ron con sus trabajos de pretempo-
rada de cara al 2025 y la semana 
pasada se dio a conocer que am-
bos abrirán la nueva campaña 
disputando el ATP 250 de Brisba-
ne, el cual contará con la presencia 
de Novak Djokovic.
Y en las últimas horas se confirmó 
que en la segunda semana de la 
próxima temporada,  "Jano" irá al 
ATP 250 de Auckland, en Nueva 
Zelanda, en busca de defender el tí-
tulo que conquistó en este 2024, el 
cual significó el primer trofeo en su 
carrera profesional.
En el certamen neozelandés, el na-
cional será  el segundo cabeza de 
serie tras el estadounidense Ben 
Shelton (21°). Además, resalta la 
presencia de los argentinos Se-
bastián Báez (27°) y Francisco Ce-
rúndolo (30°) y del experimentado 
francés Gael Monfils (55°).
El zurdo nacido en Canadá buscará, 
además, ser el primer chileno en re-
validar la corona en este certamen, 

luego de que  Marcelo Ríos no pu-
diera hacerlo tras ganarlo en 1998 
y Fernando González tampoco tras 
festejar en 2025.
En tanto, para esa segunda semana 
de 2025, Jarry no aparece inscrito 
ni en Auckland ni en el ATP 250 
de Adelaida, por lo que descansa-
ría antes de disputar el Abierto de 
Australia, primer Grand Slam de la 
temporada.

Esta es la lista de entrada del 
ATP 250 de Auckland 2025:
- Ben Shelton (Estados Unidos, 21°) 
- ALEJANDRO TABILO (Chile, 23°) 
- Sebastián Báez (Argentina, 27°) 
- Francisco Cerúndolo (Argentina, 
30°) 
- Giovanni Mpetshi Perricard 
(Francia, 31°) 
- Flavio Cobolli (Italia, 32°) 
- Nuno Borges (Portugal, 36°) 
- Alex Michelsen (Estados Unidos, 
41°) 
- Jan-Lennard Struff (Alemania, 

42°) 
- Pedro Martínez (España, 43°) 
- Luciano Darderi (Italia, 44°) 
- Mariano Navone (Argentina, 47°) 
- Jakub Mensik (República Checa, 
48°) 
- Cameron Norrie (Gran Bretaña, 
49°) 
- Lorenzo Sonego (Italia, 53°) 
- Gael Monfils (Francia, 55°) 
- Roberto Carballés Baena (España, 
57°) 
- Fabian Marozsan (Hungría, 58°)

Alejandro Tabilo confirma su participación en el ATP 250 de 
Auckland 2025

El chileno fue confirmado 
en la lista de entrada del 
certamen neozelandés, 
que se disputará la semana 
previa al Abierto de Australia, 
primer Grand Slam de la 
temporada.

https://puranoticia.pnt.cl/deportes/harold-mayne-nicholls-dejara-la-direccion-ejecutiva-de-santiago-2023
https://puranoticia.pnt.cl/deportes/alejandro-tabilo-confirma-su-participacion-en-el-atp-250-de-auckland-2025
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Pangal Andrade aclaró sus dichos 
tras las críticas por sus polémicos 
dichos sobre el caso de Jorge Val-
divia, quien se encuentra en pri-
sión preventiva tras ser denuncia-
do por dos delitos de violación.

Hace unos días, el deportista fue 
consultado sobre la situación y 
recalcó que: “Está complicada la 
situación, está difícil para él y yo 
creo que para todos los hombres”.
“Porque ahora por cualquier 

cosa... Imagínate la mina te tiene 
mala o quiere algo, jodiste, te vas 
para adentro. En 48 horas te de-
nuncian y jodiste”, añadió.
Tras estos dichos, Andrade fue du-
ramente criticado en redes sociales 

por sus palabras.
Bajo esta línea, el periodista  Hugo 
Valencia  del programa “Zona de 
Estrellas” le preguntó a Pangal so-
bre sus declaraciones y el deportis-
ta aclaró sus comentarios.
“Yo apoyo 100% a aquellas muje-
res que denuncian cualquier tipo 
de abuso”, explicó Pangal a Valen-
cia.
“Sin embargo, lo que yo quise de-
cir es que, independiente si la de-
nuncia viene de un hombre o una 
mujer y esta acusación es falsa, 
debe  existir algún tipo de pena 
para aquellos que levantan estas 
acusaciones”, añadió Andrade.

Pangal Andrade tras polémicos dichos sobre caso Valdivia: "Yo 
apoyo 100% a aquellas mujeres que denuncian"

Tras ser consultado por 
el caso de Jorge Valdivia, 
Andrade fue duramente cri-
ticado en redes sociales por 
sus palabras cuando recalcó 
que “está complicada la 
situación, está difícil para él 
y yo creo que para todos los 
hombres”.

La periodista y expareja de Mauri-
cio Pinilla,  Gisella Gallardo, sor-
prendió tras revelar en el programa 
"Sígueme y te sigo" detalles   sobre 
una  relación extramatrimonial 
entre el exfutbolista y la diputa-
da, Maite Orsini. Según Gallardo, 
el hecho ocurrió en 2008
 "Fue antes de las 'Arañitas,' yo me 
enojé mucho con Mauricio y  esta 
niñita lo seguía buscando, le gusta 
meterse en las relaciones", expresó 
Gisella.
"Llegamos a Santiago y Mauricio 
iba a discos, habíamos peleados, 
y llegaban amigos que les traían 
señoritas y  entre estas estaba 
ella", añadió.
"El tema es que este amigo que le 
conseguía aventuras al ex futbolis-
ta un día fue a su casa y le dijo 'te 
cuento a quién se está comiendo 
Mauricio. Anda con la Orsini,  ella 

no quiere que se sepa, porque es 
muy ABC1. Y para Mauricio fue una 
más nomás, pasó lo que tenía que 
pasar, y fue una vez'", expresó la 
periodista en el programa mencio-
nado.
A pesar de todos los años que han 

pasado, Gallardo reveló que este 
tema para ella sigue siendo sensi-
ble, y asegura que Orsini continuó 
buscando a Pinilla incluso después 
del encuentro.
"Después volvimos y  ella seguía 
buscándolo. Mauricio me lo niega 

hasta el día de hoy, porque para él 
fue menos que nada", concluyó.

Expareja de Mauricio Pinilla revela que el 
exfutbolista le fue infiel con Maite Orsini

Gisella Gallardo reveló 
detalles  sobre una relación 
extramatrimonial entre el 
exfutbolista y la diputada, 
Maite Orsini.

https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/pangal-andrade-tras-polemicos-dichos-sobre-caso-valdivia-yo-apoyo-100
https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/expareja-de-mauricio-pinilla-revela-que-el-exfutbolista-le-fue-infiel
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El comunicador, Pancho Saavedra, 
participó  este lunes en el progra-
ma Al piano con Lucho, espacio de 
conversación de TV+ conducido 
por Luis Jara.
En la conversación, Saavedra abor-
dó  temas relacionados con su vida 
personal.
Bajo esta línea, el periodista recor-

dó el día puntual en el que le contó a 
su papá que tenía planes de casar-
se con Jorge Uribe, su actual espo-
so. Según dijo,  había mantenido 
oculta esta relación a su padre y 
sólo se lo reveló un par de sema-
nas antes de la boda.
“Un mes antes, yo con el Coke íba-
mos a Curicó, pero no nos queda-

mos en mi casa, porque él se que-
daba en un hotel y yo me queda 
en mi casa, porque  la única que 
sabía que era gay era mi mamá”, 
relató.
 “Era terrible… o sea, sabía todo el 
mundo, mi mamá, menos mi papá, 
y mi papá sabía, pero no quería sa-
ber”, complementó.

“El Coke me dice ‘sabes que se 
acabó la hue…, en serio, o sea, yo 
no soy cualquier hue… para que 
me andes trayendo escondido 
acá. Se acabó.Te quieres casar con-
migo, nos vamos a casar y no sabe 
tu papá. Esto me parece un circo’, y 
le digo, ‘tienes toda la razón’”, con-
fesó.
“Llego al otro día a la carnicería y 
le digo ‘papá, sabes que te tengo 
que decir algo, soy gay y me ca-
so’”,dijo.
“Soy el mismo hue… que te habló 
hace un minuto, soy el mismo,  la 
vida sigue, la vida continúa”, ex-
presó.
Además, confesó que a su padre  la 
idea no le gustaba del todo, pero 
finalmente terminó por aceptar la 
situación.
“Mira,  era el hombre más feliz 
en el día de mi matrimonio, es el 
papá y es el abuelo más chocho 
que pueda existir”, cerró.

Pancho Saavedra reveló detalles de cuando le contó a su papá 
que se casaría con un hombre

En una conversación con 
Luis Jara, Saavedra abordó 
temas relacionados con su 
vida personal.

Tras revelarse la infidelidad del co-
mediante Sergio Freire con  Maly 
Jorquiera, la actriz  visitó el pod-
cast de  Carla Jara, Entre amigas 
y copas, donde revelaron que  el 
capítulo no saldrá al aire.
Así al menos lo aseguró la periodis-
ta Conty Ganem en el matinal Con-
tigo en la mañana.
“Dos semanas después que se des-
atara este  escándalo amoroso, 
que se sabe de este besito de Karina 
(Valenzuela) con Sergio, Maly Jor-
quiera va de nuevo al podcast de 
Carla Jara”, contó.
“Va de nuevo, y ese (episodio) no 
ha salido al aire y no va a salir”, 
sentenció, y agregó que Jorquiera 
“estaba muy mal y muy afecta-
da” tras todo lo ocurrido.
Además, agregó que la decisión de 
no emitir el capítulo no pasó por la 
comediante, sino que fue la propia 
producción la que optó por no pu-
blicarlo, por respeto Maly y recor-

demos que Jara es muy amiga de 
Jorquiera.
“Decidieron que no se emitie-

ra,  porque se veía que ella no es-
taba bien, que no lo pasaba bien”, 
dijo la periodista. “Hasta Carla Jara 

le tiraba la talla y le decía:  ‘buena, 
entraste a mi club’, afirmó Ganem.

Maly Jorquiera aceptó entrevista tras 
infidelidad de Sergio Freire y decidieron 
que no saldrá al aire

Fue la propia producción la 
que optó por no publicarlo, 
por respeto Maly.

https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/pancho-saavedra-revelo-detalles-de-cuando-le-conto-a-su-papa-que-se
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